

Décimo Congreso Interamericano de Filosofía

El Décimo Congreso Interamericano de Filosofía se realizará durante los días 18-23 de octubre de 1981, en Tallahassee (EEUU), organizado por la State University of Florida. Tendrá como tema *Los derechos humanos* y como sub-temas: 1. Fundamentos filosóficos, 2. Naturaleza humana o condición humana, 3. Derechos de investigación y expresión, 4. Ética y derechos humanos, 5. Sociedad y derechos humanos, y 6. Práctica. La correspondencia deberá enviarse a la siguiente dirección:

Organizing Committee
Tenth Interamerican Congress of Philosophy
Department of Philosophy
Florida State University
Tallahassee, Florida 32306, EEUU.

Quinto Simposio Latinoamericano de Lógica Matemática

Con los auspicios de la Universidad Nacional de Colombia (Bogotá), la Universidad de los Andes (Bogotá) y la Asociación for Symbolic Logic, se celebrará en Bogotá, entre el 27 de julio y el 1 de agosto de 1981, el Quinto simposio Latinoamericano de Lógica. El simposio incluirá conferencias de especialistas invitados y comunicaciones cortas de los participantes. Además de los trabajos matemáticos, se tendrán en cuenta contribuciones que se refieran a las conexiones de la lógica matemática con otras disciplinas como la filosofía y la informática. La fecha límite para la recepción de resúmenes de los trabajos que aspiren a leerse durante el simposio es el 30 de abril de 1981. El comité organizador de los simposios de lógica Matemática está compuesto por Ayda I Arruda (Brasil), Xavier Caicedo (Colombia), Newton C. A. Da Costa (Brasil), Rolando Chuaqui (Chile). El Comité local encargado de la organización del Quinto Simposio está integrado por Xavier Caicedo, Carmen Cecilia Cuéllar, Rafael Maríño, José M. Muñoz, Hernando Pérez, Rubén Sierra Mejía y Carlos Vasco. La correspondencia se debe enviar a:

V. Slalm
Departamento de Matemáticas
Universidad de los Andes
Apartado Aéreo 4976
Bogotá, Colombia.

Organizado por la Universidad de Caldas, y con el apoyo financiero de Colciencias y el ICFES, se realizó en Manizales, durante los días 19, 20 y 21 de noviembre de 1980, el Cuarto Foro Nacional de Filosofía. El evento se desarrolló en cuatro comisiones de trabajo: Metafísica, Epistemología, Filosofía de lenguaje y Filosofía social. Las ponencias leídas y discutidas fueron las siguientes: "Fenomenología, hermenéutica y crítica" (Jaime Rubio Angulo); "Epistemología" (María Cecilia Posada); "Consideraciones en torno al método empleado en el conocimiento adecuado, según Baruch Spinoza" (Freddy Salazar Paniagua); "El argumento por el contra ejemplo entre la lógica y la teoría de la argumentación" (Adolfo León Gómez); "Las metáforas del lenguaje en Wittgenstein" (Luis Eduardo Suárez); "Filosofía y sociedad" (Ignacio Abello Trujillo); "El quehacer filosófico como contradiscurso institucional" (León Zuleta Ruíz); "Wittgenstein y la metafísica" (Alfonso Monsalve); "La tragedia griega y los orígenes del espíritu político" (William Betancur); "Consideraciones críticas sobre la función de la filosofía en la América Latina" (Jorge Echeverri); "La filosofía en la reforma educativa" (Rafael Torrado); "El filósofo funcionario de la humanidad, según Edmund Husserl" (Guillermo Hoyos Vásquez); "Apuntes para la lectura arqueológica del discurso filosófico escolar en Colombia" (Carlos Arturo Londoño); "Lenguaje y realidad" (Danilo Guzmán); "Esbozo de una semántica borgiana" (Rubén Sierra Mejía); "Las modalidades del conocer histórico" (Francisco Sierra); "Importancia del innatismo de Caro en sus formulaciones políticas" (Jairo Alarcón); "El problema de los universales en la filosofía aristotélica" (Raúl Aristizábal); "Wittgenstein: una filosofía transcendental sin sujeto" (Carlos B. Gutiérrez); "Olvidar la dialéctica" (Ramón Garzón); "La función de la filosofía desde la perspectiva de Hegel" (José Jiménez Ramos); "La función de la filosofía desde las perspectivas de Platón y Marx" (Eudoro Rodríguez); "Epistemología de la biología y teoría del conocimiento" (Wilson Valenzuela); "La crítica de la representación en la filosofía de la ciencia" (Juan Manuel Jaramillo); "Análisis del pensamiento de Marcuse aplicado a sociedades subdesarrolladas" (Numas Armando Gil); "Emergencia de las ideologías humanísticas en la filosofía occidental y su relación con la psicología" (Alvaro Yie Poto); "Parábola del nihilismo contemporáneo" (Fabio Augusto Betancur); "Michael Foucault: proyecto arqueológico y filosofía" (Héctor Rodríguez), y "Presentación de la teoría crítica de la sociedad" (Rubén Jaramillo Vélez).

Como sede para el Quinto Foro Nacional de Filosofía fue escogida la Universidad del Valle, en Cali, la cual fijará oportunamente la fecha de realización, así como los temas sobre los que habrán de versar las ponencias.

Segundo Coloquio Colombiano de Filosofía

Con ocasión de cumplirse en 1981 el segundo centenario de la publicación de la *Crítica de la razón pura*, de Immanuel Kant, la Sociedad Colombiana de Filosofía dedicó su Segundo Coloquio de Filosofía al estudio del pensamiento kantiano. El evento se realizó en la ciudad de Cali, durante los días 4, 5 y 6 de agosto de 1980, y contó con la colaboración de la Universidad del Valle, de la Universidad Nacional de Colombia y del ICFES. Las ponencias presentadas se refirieron a los diferentes aspectos del pensamiento del filósofo de Königsberg. Estas ponencias fueron: "Sobre la temporalidad histórica de Kant" por Gonzalo Hernández de Alba; "Lo apriori en la concepción kantiana del derecho" por Jaime Vélez Sáenz; "Por un concepto crítico de libertad y la filosofía práctica de Kant" por Guillermo Hoyos Vásquez; "Aprioridad: subjetividad o convencionalidad?" por Rubén Sierra Mejía; "La analiticidad en Kant" por Danilo Guzmán; "Lógica y criterios de verdad en Kant" por Adolfo León Gómez; "El concepto de verdad en Kant" por Mario Laserna; "La noción kantiana de experiencia" por Carlos B. Gutiérrez; "La teoría de la ciencia en Kant" por Juan Manuel Jaramillo, e "Historia, derecho y ética en Kant" por Angelo Papachini. Las ponencias serán publicadas próximamente por la Universidad Nacional de Colombia en colaboración con la Sociedad Colombiana de Filosofía.

Primer Encuentro Nacional de Investigadores de Filosofía

Organizado por la Universidad de los Andes, y con la financiación del ICFES, se realizó en Bogotá durante los días 16, 17 y 18 de diciembre de 1980, el Primer Encuentro Nacional de Investigadores en Filosofía, donde se discutieron los problemas propios de la investigación filosófica en el país. Fueron ponentes Rubén Sierra Mejía (Universidad Nacional de Colombia), Jorge Antonio Mejía (Universidad de Antioquia), Rodrigo Romero (Universidad del Valle), Francisco Sierra (Universidad Javeriana) y Germán Marquinez (Universidad Santo Tomás).

Sociedad Colombiana de Filosofía: Capítulo del Valle

En la Asamblea General de la Sociedad Colombiana de Filosofía, realizada el 7 de agosto de 1980, en la ciudad de Cali, se dio aprobación a la creación del Capítulo del Valle, de acuerdo con lo estipulado en los Estatutos de la Sociedad. Como Coordinador de actividades fue nombrado Daniel Herrera Restrepo, y como Secretario, William Betancourt. La correspondencia puede enviarse: Depto. de Filosofía, Universidad del Valle, Cali.